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АННОТАЦИЯ
Проблема описания процессов передачи и обработки информации индивидом является фундаментальной для со-
временной когнитивной науки. В своё время появились уникальные естественнонаучные модели передачи инфор-
мации от индивида к индивиду [1], моделирования когнитивной активности [2] и другие. Однако многие из пред-
ставленных моделей либо слабо масштабируемы, либо недостаточно формализованы и поэтому не позволяют 
фундаментально объяснить процессы передачи информации и её искажения в результате взаимодействия с внеш-
ней коммуникативной средой. 
Также одним из аспектов когнитивной деятельности человека является тот факт, что человек мыслит не на основе 
кода (подобного в ЭВМ), а на основе взаимодействующих многочисленных образов. Данные образы хотя и имеют 
вполне конкретную материальную структуру в основе своего функционирования (а именно: электрическая и хими-
ческая активность в головном мозге человека), их описание затруднено по ряду причин с точки зрения обычных 
математических моделей [3]. 
Поэтому в данной работе предлагаются новые методы описания активности информационных образов/репрезента-
ций (которые, в свою очередь, моделируют когнитивную активность индивида) на основе математического аппарата 
автоколебательной и обычной квантовой физики (потенциальных ям и виртуальных частиц, используемых в физике 
для описания фундаментальных взаимодействий [4]). Авторы не рассматривают когнитивные системы как кванто-
вые и исходят исключительно из феноменологического подхода. 
Цель работы. Разработка модели когнитивной активности человеческого мозга на основании математического 
аппарата автоколебательной квантовой механики с точки зрения теории информационных образов/репрезентации. 
Методы. Кратко даётся описание предлагаемой теории [5], обсуждается сходство характерных свойств информа-
ционных образов/репрезентаций (ИО) с некоторыми элементарными частицами, в частности с виртуальными фей-
мановскими частицами. Демонстрируется представление человеческого разума в виде одномерной потенциаль-
ной ямы с конечными стенками разного размера и внутренним потенциальным барьером, моделирующим границу 
между сознанием/подсознанием. Авторами поведена параметризация с учётом предлагаемой теории.
В результате предлагаются основы математического аппарата, сначала на основе классической квантовой меха-
ники, затем с использованием математического аппарата автоколебательной квантовой механики. Данный аппа-
рат не является общепризнанным (что для нас не принципиально, так как мы его модифицируем и применяем 
не к квантовой системе), однако с его помощью представляется возможным прогнозирование частных когнитивных 
функций человеческого мозга. Получено уравнение функции состояния для информационного образа, участвующего 
в когнитивной активности индивида.
Таким образом, в рамках проведённого исследования были сделаны первичные расчёты для функций состояния 
информационных образов/репрезентаций на основе компьютерной модели, а также выведены закономерности дви-
жения информационного образа внутри и снаружи.
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ABSTRACT
Describing the transmission and processing of information by an individual is a fundamental issue in modern cognitive 
science. Previously, unique scientific models for information transfer between individuals [1], as well as models for 
cognitive activity [2], were developed. However, numerous presented models lack scalability and formalization, hindering 
their ability to provide a comprehensive explanation for information transfer processes and their distortion due to interaction 
with the external communicative environment.
One aspect of human cognitive activity is that individuals think not based on a code, as a computer does, but through the interaction 
of various mental images. Despite the fact that these images have a specific material foundation in the form of electrical and 
chemical activity in the human brain, describing them using conventional mathematical models presents several difficulties [3].
Therefore, this paper suggests novel techniques for describing information images/representations’ functioning, which simulate 
an individual’s cognitive activity. These methods rely on the mathematical models of self-oscillatory and conventional quantum 
physics (including potential wells and virtual particles conventionally used in the physical domain) for characterizing basic 
interactions [4]. The authors adopt a phenomenological perspective and do not regard cognitive systems as quantum.
The aim of this study ject is to establish a model for cognitive function in the human brain using the mathematical principles 
of self-oscillating quantum mechanics from the perspective of information imaging and representation.
Methods. The theory proposes [5] that information images/representations (IR) share characteristic properties with virtual 
Feymann particles and other elementary particles. The human mind is presented as a one-dimensional potential well with 
finite walls of varying sizes and an internal potential barrier that simulates the boundary between consciousness and 
subconsciousness. The authors have applied parametrization based on this theory.
As a result, we propose the foundations of the mathematical apparatus based on classical quantum mechanics, followed 
by the mathematical apparatus of self-oscillating quantum mechanics. The latter, though little known, may allow to predict 
certain cognitive functions of the human brain by modifying and applying it to non-quantum settings. An equation is derived 
for the state function of the information image of an individual engaging in cognitive activity.
Primary calculations were conducted on the state functions of information images using a computer model. The movement 
patterns of the information image within and outside were then deduced.
Keywords: cognitive activity; virtual particles; information images; representations; Schrödinger equation; potential well; 
self-oscillating quantum mechanics.
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